

## Echos de Partout

—En Russie, on va vite en besogne, tant du côté des terroristes que de celui du gouvernement. C'est ainsi qu'à Saint-Petersbourg, les deux terroristes qui, le 16 décembre dernier, tentèrent d'assassiner l'amiral Doubassoff, furent pendus le 18, après un procès sommaire. En montant sur l'échafaud, Sokoloff, l'un des condamnés, cria délibérément et de sang-froid: "Vive la révolution." Nicolas II doit être plus sombre que jamais...

—Fin décembre le froid a été des plus intenses au nord de Terre-Neuve. Les opérations de la pêche au hareng furent interrompues en ces parages, et une huitaine de chaluts de valeur détruits par les banquises. Le navire américain "Potomac" a secouru les bateaux pêcheurs pris dans la glace.

—Sir Wilfrid Laurier a reçu une requête présentée par le sénateur Edwards, demandant que le fonds annuel de \$2,000, souscrit par le gouvernement canadien pour prévenir la propagation de la tuberculose soit porté à \$5,000.

—La crise entre le gouvernement français et le Vatican demeure à l'état aigu. Le Saint-Père attendra la publication de la nouvelle loi française, touchant l'Eglise, avant de donner de nouveaux ordres au clergé français.

—Les accidents de chemins de fer se multiplient par trop sur nos voies ferrées. Peu de jours se passent sans qu'un piéton, jeune ou vieux, pauvre ou fortuné, ne se fasse écraser, généralement à un passage à niveau. Or, comme ces accidents arrivent aux points où nos lignes sont les plus congestionnées, nous nous demandons si l'autorité ne pourrait pas aviser. Peut-être plus de surveillance, et des règlements précis et mieux observés, éviteraient de tels et si fréquents malheurs.

—A Brandon, ces jours derniers, les terribles effets du froid affolaient encore la population de cette petite ville du Nord-Ouest canadien, où la disette de combustible, dont nous parlions la semaine dernière, s'est par trop prolongée.

—Le steamer allemand "Princesse Louise", de la ligne Hambourg-Américaine, n'ayant pas de pilote à bord, s'est échoué tout récemment au large de Port-Royal, Jamaïque. Deux heures après, le capitaine Bruinswig, qui commandait ce paquebot de 4,500 tonneaux, (croiseur auxiliaire de la marine allemande, lancé en 1900), s'est brûlé la cervelle dans sa cabine. Malgré les secours envoyés au navire en perdition, on désespère de le renflouer.

—Ayant reçu du gouvernement français l'ordre de quitter son palais archiépiscopal de Paris, S. E. Mgr le Cardinal Richard, a accepté temporairement l'hospitalité de M. Denys Cochin, député de la droite au parlement de la République. Les fidèles ont fait une escorte triomphale au vénérable prince de l'Eglise, tandis qu'il se rendait en voiture chez son hôte. M. Viviani, ministre français du travail, aurait, dit-on, l'intention de faire transporter les archives de son ministère à l'archevêché évacué par l'autorité religieuse.

—Encore un calomnié! M. le docteur Osler se défend d'avoir jamais prétendu qu'il faille chloroformer tous les sexagénaires, sous prétexte qu'à cet âge ils sont inutiles à la société. Ce faisant, M. Osler détruit une belle renommée mondiale, que lui avait valu cette abominable théorie, créée de toute pièce, affirme-t-il, par un journaliste facétieux. Il est à noter que le docteur Osler vient de fêter le centième anniversaire de naissance de sa mère, bien portante et jouissant de toutes ses facultés. Ce praticien serait donc mal venu à être sans pitié envers les vieillards, aussi s'en garde-t-il bien. Voilà donc la fin d'une légende.

—La réouverture du parlement canadien est fixée au 9 du courant. Après les fêtes nos parlementaires seront plus en forme pour reprendre leurs travaux. Quand on pense qu'il y a des mortels qui ignorent ce qu'est un congé! Qu'on le demande plutôt à maints journalistes.

—Le président Roosevelt est favorable à la loi de l'Union qui donnerait le droit de citoyenneté aux insulaires de Porto-Rico.

—Chez nos voisins, qui s'occupent du bien-être des ouvriers, et de celui des ouvrières en particulier, la "Consumer's League" de New-

York, s'efforce de faire voter une loi qui prohiberait le travail manuel des femmes pendant la nuit. La mesure semble aussi morale que salubre; cependant, le "New York Sun" prétend qu'elle mettrait le labeur féminin en état d'infériorité, étant donnée la préférence accordée déjà aux ouvriers. En somme, la loi, selon cet organe, manquerait de libéralité et porterait un coup droit au féminisme tel qu'entendu en faveur du prolétariat laborieux.

—Voilà quarante ans que le journaliste français Rochefort, voit plaies et bosses dans les questions les plus anodines qui tombent sous sa plume. Ne nous étonnons donc pas si ce vétéran de l'écritoire, bouillant comme à vingt ans, pour la centième fois pronostique une guerre épouvantable. Donc, Rochefort y va maintenant de tout son noir à propos des Etats-Unis et du Japon, mais comme en cela il y a un peu beaucoup de jauni, le tableau, au moins pendant quelque temps encore, ne sera pas aussi sombre qu'on le laisse entrevoir. Bien optimiste, néanmoins, serait celui qui ne verrait point la possibilité d'y mettre du rouge.

—Nul n'en ignore, il y a aux Etats-Unis des millions d'Allemands et de descendants d'Allemands. On serait donc porté à croire que ces braves Teutons sont tout disposés à seconder les efforts de germanisation à outrance, entrepris par leur mère-patrie; tout disposés à conserver leur langue. Or, dit le "Greuzboten" de Leipsic, il n'en est rien et, avant vingt ans, il n'existera presque plus de journaux allemands aux Etats-Unis. L'Eglise luthérienne allemande de l'Union, qui y était le dernier rempart de la langue allemande, fait défection à celle-ci, sur



Théodore Roosevelt, président des Etats-Unis.

la demande des jeunes Allemands qui, de plus en plus, se détachent de la langue de Goethe en faveur de celle de Shakespeare. Evidemment le creuset américain fond toutes les races, toutes les langues, au profit de l'anglo-saxonisme tout puissant sur ce continent, de l'anglo-saxonisme qui, à son tour, annihilera le français, comme il est en train de saper l'allemand.

—Que les spécialistes abondent à notre époque et surtout en Amérique, cela n'est pas douteux, et, comme ici-bas tout le monde veut vivre, et vivre honnêtement de son travail, tant que faire se peut, il n'est pas de réclamations, de découvertes favorisant leur intervention que les spécialistes n'aient faites. Naguère c'étaient les dentistes, (et ils avaient peut-être raison), qui demandaient que tous les écoliers fassent examiner leur système dentaire. Il va sans dire que la question philanthropique mise à part, MM. les dentistes visaient à augmenter leurs revenus. Aujourd'hui, c'est autre chose et les oculistes y vont de leur projet, de leur constatation. C'est le Dr G. M. Gould, de Philadelphie, qui, dans le "Journal de Médecine de Buffalo", prétend qu'un grand nombre d'individus deviennent criminels par suite d'aberrations visuelles. Ayant fait des expériences sur les quatre cents pensionnaires de l'Ecole de réforme Elmira, (Etat de New-York), le Dr Gould affirme que 25 pour cent des jeunes vauriens incarcérés sont punis injustement, leurs doigts étant moins croches que leurs yeux. En est-il si sûr que ça, le brave docteur? Non, mais ce qu'il veut, c'est que les yeux de tous les che-napans soient examinés avant qu'on ne les mette à l'ombre; ce qui est presque barbare que de vouloir leur montrer comme il faut l'horreur

de leur réclusion. Et voilà où mène la spécialisation judicieusement comprise!

—Le Négus d'Abyssinie, Ménélik II, est dans un état désespéré, sa fin ne serait plus qu'une question d'heures. La succession du "roi des rois" ne devant pas être sans comporter quelques difficultés, on s'attend à de sérieuses passes diplomatiques entre les puissances qui désirent conserver leur influence en Abyssinie. Déjà l'Angleterre et l'Italie ont rappelé leurs représentants officiels près le Négus mourant, et la France en ferait autant à bref délai, prétendent les dépêches de la "Presse Associée." Il est étonnant que Guillaume II n'ait pas son mot à dire. Il ne faut pourtant pas désespérer, comme pour le Maroc, il attend peut-être la dernière heure.

—Comptera-t-on jamais le nombre des victimes de la révolution, ou plutôt de l'esprit révolutionnaire russe? Combien de grandes têtes sont déjà tombées sous la balle, la bombe ou le poignard des libertaires slaves? L'autre jour, on venait à peine d'exécuter les auteurs de l'attentat Doubassoff, dont il est parlé ci-dessus, que les dépêches nous informaient de deux nouveaux et terribles exploits de terroristes. A Lukow, Pologne, le colonel Obroucheff, du quarante-deuxième régiment d'infanterie, était fusillé sur ses terres par un inconnu, et, à Tver, (crime non plus grave, mais plus important), le comte Ignatieff, conseiller de l'empire et ancien gouverneur de Kief, de Volhynia, et de la Podolie, était tué d'un coup de revolver au buffet de l'édifice, où, à Tver, se tient l'assemblée des nobles. Après avoir vainement essayé de se suicider, le meurtrier a été arrêté.

—En Pologne, le comité central des élections a élu Henri Sienkiewicz, l'illustre littérateur bien connu, au poste de président dudit comité.

—Le 23 décembre dernier, les sismographes des observatoires de Leibach et de l'île de Wight, ont enregistré un puissant séisme qui s'est produit soit dans les Antilles, soit dans l'Asie centrale. Avant longtemps les journaux nous informeront des dégâts causés par le phénomène, à moins qu'il ne se soit produit dans une zone sous-marine, auquel cas un raz de marée se fera sentir quelque part.

—La santé de S. M. Oscar II, de Suède, s'améliorerait sensiblement. Un bulletin renseignant le peuple sur la santé de ce monarque, est publié et affiché chaque jour au palais royal de Stockholm.

—Pendant que certaines puissances rappelaient leurs représentants en Abyssinie, les Etats-Unis, (toujours pratiques nos voisins), recevaient avis que leur consul arriverait à Addis Ababa, fin de décembre, où, immédiatement, il ouvrirait son bureau. Plus tard, nous verrons que la doctrine Monroe est assez élastique pour atteindre à l'Ethiopie...

—Tout dernièrement est mort à Rome Monseigneur Adami, riche prélat romain. Par testament, le distingué défunt lègue \$1,000,000 à Sa Sainteté Pie X.

—Afin de marquer leur ressentiment au gouvernement français, et à la France, à propos de l'attitude tenue par la République Française envers le clergé catholique, les Chevaliers de Colomb, (association catholique américaine, comptant un million et plus de membres), ont décidé de boycotter tous les produits d'origine française, aux Etats-Unis et au Canada.

—Typique: A Yorkton, Dakota du Sud, la semaine dernière, Mme J. G. Blaine, épouse du fils de l'ancien secrétaire d'Etat américain, M. Blaine, ayant demandé à la justice locale de lui accorder le divorce, son mari, M. Blaine fils l'ayant abandonnée, l'instance présentée à 7 heures reçut une solution à 8 heures, le divorce étant prononcé en faveur de la demanderesse. Comme célérité, en fait de causes de divorce, celle-ci détient le record; assurent des gens qui s'y entendent. Dans le Dakota du Sud, les liens du mariage se rompent aussi vite qu'on les noue. Hélas!

—Le rappel de l'ambassadeur britannique aux Etats-Unis, Sir Mortimer Durand, serait dû, disent les journaux américains, à l'influence de Lady Susan Townley, femme de l'ancien attaché à l'ambassade anglaise de Washington. Lady Susan, dont le crédit est grand à la cour de St James, et qui, lors de son séjour à Washington, montrait une hostilité non déguisée envers l'ambassadeur Durand, aurait demandé et obtenu le rappel de ce diplomate très aimé et fort apprécié aux Etats-Unis. Le Prof. Bryce, auteur du "Commonwealth américain", remplacera, paraît-il, Sir Henry Mortimer Durand.